

## UN CADRE POUR LA SUPERVISION DU PROCESSUS ÉLECTORAL

### POURQUOI APPUYER LES ÉLECTIONS:

Certes, la démocratie ne se résume pas à la tenue d'élections libres et équitables, mais le processus électoral demeure néanmoins un élément essentiel de la démocratie dans une société. Des élections qui produisent des résultats conformes à la volonté du peuple sont devenus le critère d'évaluation du niveau de démocratie dans un pays. S'il est possible de manipuler le résultat des élections, les autres composantes essentielles de la société civile --les tribunaux, les médias, l'administration civile courent également des risques. Par conséquent, la supervision des élections est une priorité pour le Canada.

Les élections sont également devenues un élément clé des tentatives de reconstruction des sociétés déchirées par la guerre ou accablés par des divisions internes. Une fois établis les liens entre les élections et la paix dans un conflit donné, la consolidation de la paix ou l'établissement de la sécurité à long terme deviennent fonction de l'intégrité et de la légitimité des résultats du scrutin. D'autant plus que le soutien technique et matériel offert grâce à divers types de supervision électorale peut ouvrir des débouchés commerciaux aux fournisseurs canadiens d'approvisionnements et de services électoraux.

### ACTIVITÉS CONNEXES AUX ÉLECTIONS:

Nous disposons de divers outils pour atteindre ces objectifs. L'assistance technique et l'appui matériel, les observateurs internationaux, et les programmes d'éducation et de formation sont les éléments essentiels des efforts de soutien du Canada. Que ces activités visent avant tout une élection donnée ou des répercussions à plus long terme, leur but demeure la mise en place d'un processus démocratique efficace.

**ASSISTANCE TECHNIQUE :** Les conseillers techniques et le matériel d'élection en provenance du Canada peuvent offrir à des responsables des élections mal outillés et sans expérience, dans les nouvelles démocraties, les moyens d'organiser une élection conforme sur le plan technique et juridique. Bien que ces services-conseils soient généralement liés à une élection particulière, ils améliorent la capacité des pouvoirs locaux d'organiser un scrutin.

**OBSERVATEURS :** Les observateurs internationaux remplissent trois grandes fonctions. Tout d'abord, ils peuvent légitimer une élection réussie ou repérer les imperfections d'un processus. Deuxièmement, ils peuvent contrer les tentatives de fraude, d'intimidation ou de violence. Troisièmement, les